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INSEGURIDAD EN MÉXICO TIENE ORIGEN EN LA POBREZA

El ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva dijo en Acapulco, al participar en la 74 Convención Bancaria, que la falta de atención a marginados es un
problema que debe ser revertido, “y este es el momento” de hacerlo ■ Foto Javier Verdín

■ Sicilia deplora que el Ejecutivo mantenga estrategia antinarco

“Calderón piensa
sólo en violencia”
■ “¿Nada más tiene imaginación para aumentar la guerra y el dolor?”
■ El mandatario cargará los muertos que causa su postura, señala el poeta

Retirada militar,
cuando haya 32
cuerpos policiacos
profesionales
■ El Presidente reitera que la
participación castrense en la
lucha anticrimen es temporal

Preocupa a ONU
que se disparen
en México delitos
contra migrantes
■ “Es alarmante el número”
de secuestros y asesinatos de
extranjeros en tránsito, dice

■ También son víctimas de
extorsión, tortura y tratos
crueles, entre otros ilícitos

Zetas, culpables
de la matanza
en Tamaulipas,
confirma la PGR
■ El gobierno estatal informa
que descubrió otros 13
cuerpos en fosas clandestinas

■ Con el nuevo hallazgo
suman 72 cadáveres

■ 2 y 3RUBICELA MORELOS, CORRESPONSAL

La gran
distracción libia
IMMANUEL WALLERSTEIN 22

■ 5ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR E ISRAEL RODRÍGUEZ J.

■ 3CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

■ 11LAURA POY Y FABIOLA MARTÍNEZ

■ 7GUSTAVO CASTILLO Y CORRESPONSALES



 
SABADO 9 DE ABRIL DE 2011 
 

1 

Únicamente 5 por ciento tiene menos de 29 años, revela estudio del organismo electoral. 
 

Mayores de 40 años, integrantes de los consejos vecinales: 
IEDF 
Por cada 100 mujeres hay 83 hombres y más de la tercera parte de ellas dijo dedicarse al hogar 
Sólo 30 por ciento aceptó tener algún grado de estudios profesionales, según el reporte 
 
Ángel Bolaños Sánchez 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de abril de 2011, p. 34 
 
Un perfil sociodemográfico de los ciudadanos que integran los comités ciudadanos y consejos de los pueblos, 
elaborado por el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), revela que los órganos de representación vecinal 
están integrados por personas cuya edad promedio es de 46 años, en el caso de las mujeres, y de 49, en el de 
hombres, mientras que población joven de menos de 29 años son apenas 5 por ciento en el bloque de mujeres y 4.6 
por ciento en el de hombres. 
 
El estudio, elaborado a partir de una encuesta realizada a más de mil 740 ciudadanos que integran los comités y 
consejos, servirá de referente al órgano electoral para el programa de capacitación, educación asesoría y 
comunicación sobre las atribuciones de los órganos de representación ciudadana, organizaciones ciudadanas y 
ciudadanía en general 2011. 
 
Los resultados refieren que del total de población que conforma los comités y consejos por cada 100 mujeres hay 
83 hombres. De estos, en el primer caso, una de cada tres respondió tener como ocupación principal cuidar a sus 
familias y el hogar, mientras que la principal ocupación declarada por los varones fue trabajo por cuenta propia. 
 
Entre los hallazgos relevantes que el IEDF resalta en el documento, advierte que uno de cada ocho ciudadanos que 
conforman los comités y consejos tiene un bajo nivel educativo, ya que carece de estudios o como máximo acreditó 
algún grado del nivel de secundaria. 
 
Mientras, 30.4 por ciento de los hombres manifestó tener al menos un año de nivel profesional o posgrado y 23.8 
por ciento en el caso de las mujeres. 
 
Por lo que hace a su disponibilidad de medios de comunicación en casa, alrededor de 50 por ciento dijo que cuenta 
con teléfono, computadora e Internet. Alrededor de 30 por ciento sólo dispone de teléfono y el resto tiene línea 
telefónica y equipo de cómputo sin conección a Internet. 
 
Y si bien 60 por ciento de los ciudadanos, tanto mujeres como hombres, afirmó que sabe usar una computadora, 
apenas poco más de 30 por ciento de los varones y 23 de mujeres dijo que sabe mucho sobre el manejo de 
Internet. El 37 por ciento y 32.8 sabe algo o poco, respectivamente, y uno de cada tres en ambos sexos respondió 
no saber nada del manejo de Internet. 
 
.El porcentaje de quienes manifestaron conocer el manejo del correo electrónico fue 29 por ciento de hombres y 24 
por ciento de mujeres, y en ese mismo orden, quienes dijeron no saber nada fue de 36 y 37 por ciento. 
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Sobre programas básicos de oficina, procesador de texto o para presentaciones, 23.7 y 19.9 por ciento, 
respectivamente, saben su manejo, mientras que el resto dijo que lo maneja poco o tiene un conocimiento 
limitado. 
 
El estudio deberá ser validado por la Comisión de Participación Ciudadana del IEDF. 
 
 
 
 
 
Asegura que el PRI ya eligió candidato a la Presidencia. 
 

El PAN ganará en 2012: Lujambio 
 
David Carrizales 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de abril de 2011, p. 14 
 
Monterrey, NL, 9 de abril. El PAN volverá a ganar la Presidencia de la República en 2012, porque ha demostrado 
que sabe gobernar, mientras priístas como José López Portillo hasta lloraban frente a su incapacidad, cuando dijo 
que nos habían saqueado y que no lo volverían a hacer, afirmó el secretario de Educación, Alonso Lujambio, en 
conferencia magistral ante jóvenes panistas de esta ciudad. 
 
Expresó que mientras en el blanquiazul van hacia un proceso democrático, en el que está decidido a participar 
para obtener la candidatura presidencial, en el PRI “ya eligieron aparentemente a un joven (Enrique Peña Nieto) 
que hemos visto hasta el vómito, pero nunca lo hemos oído argumentar. En el momento que debata con nosotros 
vamos a ver de qué está hecho el jovencito. 
 
Ellos, los priístas, tienen por líder moral a un político (el mexiquense Carlos Hank) que una vez dijo que un 
político pobre es un pobre político, y ellos se han enriquecido. Quieren volver al poder para seguir 
enriqueciéndose. Nosotros somos ricos de espíritu, no creemos que el ejercicio del poder sea para enriquecernos, 
afirmó. 
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René Bejarano ingresa a la comisión política nacional; ADN conserva posiciones de control. 
 

Esta madrugada el Consejo Nacional del PRD aún debatía la 
alianza con AN 
La corriente que encabeza Amalia García retrasa tres horas el comienzo de los trabajos 
 
Alma Muñoz y Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de abril de 2011, p. 10 
 
El reparto de los órganos de gobierno y administración del PRD entre las corrientes de ese partido, condujo a René 
Bejarano a ingresar en la comisión política nacional. Los representantes del jefe de gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard, se ubicaron por primera vez en comisiones sustantivas, mientras que Nueva Izquierda (NI) y 
Alternativa Democrática Nacional (ADN), los orquestadores de las alianzas con el PAN, conservaron sus 
posiciones de control. 
 
Al cierre de la edición, los consejeros perredistas con dificultad lograban conciliar sus profundas diferencias. 
Aprobaron la conformación de las carteras de gobierno interno y dejaron para la madrugada el debate en torno a 
las alianzas electorales con el blanquiazul, en los que algunos observan la panacea de la alternancia en el presente 
régimen de democracia participativa con el PAN. 
 
La negociación de las carteras arrojó también una nueva composición y grado de equilibrio entre las principales 
corrientes antagónicas: NI e Izquierda Democrática Nacional (IDN). 
 
El grupo que encabezan Dolores Padierna y René Bejarano obtuvo ventaja en órganos autónomos de su partido: 
comisiones de vigilancia, ética, garantías, comisión electoral nacional, departamento de relaciones 
internacionales, formación política, afiliación y auditoría. 
 
Como en pasadas convocatorias, los dirigentes de los grupos condujeron la negociación al extremo. La primera 
convocatoria se había programado para el mediodía y la segunda a la una de la tarde. A esas horas sólo acudieron 
algunos consejeros, mientras los líderes departían y se intercambiaban cargos almorzando y comiendo en los 
restaurantes de los hoteles Ambassador e Imperial. 
 
Las diferencias 
 
Uno de ellos, Luis Sánchez, dirigente del PRD en el estado de México, quien obcecado se empeñaba en sostener la 
alianza electoral con el PAN, argumentando las bondades de un arreglo con la derecha, disfrutaba con sus 
allegados la sustanciosa comida y el buen vino. 
 
En tanto, su corriente, la ADN, elaboraba una propuesta de resolutivo para que el Consejo Nacional ordenara a la 
comisión nacional de afiliación, negar la reincorporación de hace tres semanas al padrón de René Bejarano, pero 
no prosperó porque ya había un acuerdo para que el maestro retornara a las filas perredistas de las que, dijo, 
nunca me he ido. 
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Bejarano, incluso, ha sido uno de los factores determinantes de las negociaciones del PRD en todos sus frentes. 
Ayer la actitud del dirigente de IDN provocó un conflicto en el llamado Grupo de los 8 sobre el reparto de carteras, 
pues trascendió que éste comprometía sitios sin respetar acuerdos, y particularmente varios dirigentes de esas 
corrientes demandaban que correspondía a Dolores Padierna asumir dicha negociación. 
 
En el frenesí del reparto la disminuida corriente de Amalia García, Foro Nuevo Sol, retrasó más de tres horas el 
inicio de los trabajos del consejo extraordinario: los amalios argumentaban que su peso político y relevancia en el 
seno del PRD no correspondía con las tres carteras que le tocaban por proporcionalidad. 
 
Al vislumbrarse la caída de la alianza electoral con el PAN en el estado de México, ADN encabezada por Héctor 
Bautista y Luis Sánchez, fue la corriente más favorecida. Por ejemplo NI le cedió la representación del PRD ante el 
IFE y el Registro Federal de Electores, además de la secretaría de organización. 
 
Por la noche antes de las 22 horas los reporteros que cubren la instancia ya conocían de la composición de los 
órganos, en tanto los 261 consejeros presentes que se aglutinaban en el salón del Centro de Negocios que 
habitualmente rentan, desconocían los nombres de sus nuevos dirigentes. 
 
De tal forma la comisión política nacional se integrará así: por el G-8 René Bejarano, Alejandro Sánchez Camacho, 
Enrique Romero Aquino, Carlos Sotelo, Gilberto Ensástiga. Por ADN, Luis Sánchez y Amador Jara. Nueva 
Izquierda, Miguel Barbosa, Margarita Guillaumin y Miguel Alonso Raya. Izquierda Renovadora en Movimiento, 
Martha Dalia Gastélum. En representación de Marcelo Ebrard, Héctor Serrano Cortés, y Foro Nuevo Sol que 
pretendía más posiciones a pesar de su creciente debilitamiento, nombró a Eloí Vázquez. 
 
En medio de la rebatiña Nueva Izquierda abrió un flanco por la inconformidad de que Verónica Juárez repitiera en 
la secretaría de comunicación, difusión y propaganda, por lo que se tuvo que someter a votación su estancia. 
Teresa Mojica aspiraba al puesto y este diferendo abonó en el retraso de casi nueve y media horas. 
 
El secretariado nacional se conformará: en políticas de gobierno, Adriana Díaz (ADN); acción electoral, Socorro 
Ceseñas; equidad y género, Mónica Soto, de MLN-Redir; seguridad, justicia y derechos humanos, Lucio Borregui, 
de Izquierda Social; educación, democracia y formación política, Gisela Soto (IDN); derechos laborales, Alejandro 
Martínez (NI); relaciones políticas y alianzas, Armando Contreras (MEC). 
En la secretaría de planeación y trabajos especiales, Vladimir Aguilar, de Foro Nuevo Sol, y en la comisión de 
diversidad sexual, Rosa María Trejo, Yael Chávez y Diana Sánchez Barrios. 
 
En relaciones internacionales, Julio César Tinoco (IDN); asuntos juveniles, Alejandra Soriano; desarrollo 
sustentable y ecología, Juan Manuel Fosi (ADN); campo, desarrollo social y pueblos indios, Pablo Arreola. 
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La nueva sede se inaugura el miércoles. 
 

Rechaza el PRD que Calderón asista a la ceremonia del Senado 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de abril de 2011, p. 15 
 
La nueva sede de la Cámara de Senadores será inaugurada el próximo miércoles en sesión solemne a la que se 
invitó a los otros poderes de la Unión, a los gobernadores y a varias personalidades, como el rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. Sin embargo, la polémica sigue: legisladores de PRD y PT no están de 
acuerdo en que asista el presidente Felipe Calderón. 
 
En el PT no lo reconocemos y no vamos a recibirlo, sostuvo el coordinador petista, Ricardo Monreal. Agregó que 
no considera pertinente que ante los problema de inseguridad, violencia, pobreza y miseria que vive el país, se 
celebre con bombo y platillo el cambio de los senadores a un edificio que costó casi 2 mil 500 millones de pesos. 
 
Expuso que en la reunión de la Junta de Coordinación Política del jueves pasado se discutió un punto de acuerdo 
sobre la ceremonia; él no estuvo de acuerdo y el tema se volverá a discutir el martes. 
 
En tanto, la mesa directiva del Senado ya envió invitaciones al jefe del Ejecutivo federal; al presidente de la 
Suprema Corte, Juan Silva Meza; a los gobernadores estatales, al jefe de Gobierno del Distrito Federal y a las 
demás personalidades. 
 
Calderón no ha confirmado su asistencia, ya que tanto en Los Pinos como en la bancada del PAN se valora el 
riesgo de que pueda ser confrontado por petistas y perredistas. 
 
El martes, los integrantes de la mesa directiva definirán lo conducente sobre la sesión solemne. Se tiene 
programado que participen en tribuna los coordinadores de todas las bancadas, Calderón y Silva Meza. 
 
Monreal insistió en que debe ser una ceremonia austera, prudente; recalcó que una vez concluido el complejo de 
Paseo de la Reforma debe haber una auditoría al fideicomiso para la construcción y equipamiento de la sede 
senatorial, por el encarecimiento de la obra y el retraso de ocho meses en la entrega. 
 
Sólo en cambios y arreglos al salón de plenos tardaron cuatro meses. Por eso no fue posible que los senadores 
estrenaran su moderna sede ubicada en Reforma e Insurgentes en una fecha histórica. Se pensó hacerlo el 15 de 
septiembre pasado, cuando se cumplió el bicentenario de la Independencia, o el 20 de noviembre, aniversario de 
los 100 años de la Revolución Mexicana. 
 
El último caso, los órganos de gobierno llevaron a cabo una ceremonia simbólica, ya que el presidente de la mesa 
directiva, Manlio Fabio Beltrones, acompañado por los coordinadores de todas los grupos parlamentarios, recibió, 
aún sin concluir, el complejo arquitectónico que originalmente se pensó como Palacio Legislativo. 
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La población quiere que Encinas sea candidato de las izquierdas en el Edomex, afirma. 
 

AMLO: Muy bueno para el pueblo, que se malograra la alianza 
PRD-PAN 
 
Fabiola Martínez 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de abril de 2011, p. 11 
 
Ecatepec, Méx., 9 de abril. Andrés Manuel López Obrador afirmó aquí que fue muy bueno para el pueblo y para la 
nación que se haya podido truncar la pretendida alianza del PRD con el PAN en el estado de México, y adjudicó 
este paso a la dignidad de Alejandro Encinas. 
 
Durante una gira por tres localidades de este municipio, reiteró que hubo un ofrecimiento de Los Pinos a Encinas 
para que aceptara ser candidato de esa coalición a cambio de poder y dinero. Sin embargo, expresó, qué bueno que 
ya no se va a dar la alianza con el PAN; nos vamos por un camino nuevo. 
 
Evitó hacer comentarios acerca de los procedimientos internos del PRD, aunque la noche de este sábado quienes 
promueven una alianza sólo con las fuerzas de izquierda, sin el PAN, celebraban el revés a los aliancistas y pedían 
incluso que les permitieran desarrollar, sin obstáculos, la campaña de Encinas. 
 
Los de Alternativa Democrática Nacional están irritados y les pedimos que si no van a ayudar tampoco estorben; 
que pidan licencia, nosotros sí se las autorizamos, señaló Higinio Martínez, dirigente nacional del Grupo de Acción 
Política (GAP), una de las corrientes del PRD que se oponen a la posibilidad de unirse con el blanquiazul en esta 
entidad. 
 
En tanto, López Obrador aseveró que la gente quiere que Encinas sea candidato, porque le tiene confianza, y evitó 
responder acerca de la posibilidad que se perfilaba en ese momento para que los consejeros afines al jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, se abstuvieran en la votación para decidir sobre la alianza electoral 
con el PAN. 
 
Continuará de licencia, sostiene 
 
El tabasqueño se limitó a decir que su licencia en el PRD continuará, porque está dedicado de tiempo completo a 
la organización del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 
 
Destacó que lo importante en estos momentos es dejar en claro que el PRI y el PAN son la misma cosa y que una 
alianza del PRD con estas fuerzas sería un acto de traición y prestarse a la manipulación y el engaño. 
 
En el primer mitin, en Santa María Tulpetlac, se refirió a la coalición de partidos de izquierda (PRD, PT y 
Convergencia) con la que contenderán por la gubernatura del estado de México. 
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En los mensajes que emitió ante cientos de personas que acudieron a la plaza principal de esta comunidad (donde 
trabajó y fue asesinado en 1981 Misael Núñez Acosta, uno de los principales líderes del magisterio en el Valle de 
México) y más tarde en la Unidad Polígono y Santa María Chiconautla, López Obrador mostró su beneplácito por 
lo que se perfilaba como una cancelación definitiva a cualquier vínculo con el PAN de cara a los comicios del 3 de 
julio. 
 
Los mítines se realizaron antes del Consejo Nacional perredista. No obstante, López Obrador, ciudadanos y 
dirigentes políticos que participan en el Morena celebraban que no se diera la alianza. 
 
“Creo que se va a lograr que se dé una alianza PRD-PT, Convergencia… se está resolviendo bien que haya una 
alianza progresista”, explicaba a sus simpatizantes López Obrador al tiempo de prometer que Encinas, como 
próximo candidato de esta coalición de las izquierdas y luego como gobernador, cumpliría con las promesas de 
aplicar programas sociales en beneficio de la gente. 
 
Reiteró que es una fortuna que no se concrete el pacto con el PAN, porque sería un acto de traición. “No hace falta 
ser politólogo o especialista para saber que PRI y PAN son la misma cosa, con el apoyo y argucias de un grupo de 
30 potentados que tienen secuestradas a las instituciones y a los poderes de la Unión. 
 
“Por eso, qué bueno que no se da la alianza. No prosperó por la actitud digna de Alejandro Encinas, quien dijo ‘no’ 
al ofrecimiento de Los Pinos y continuará el programa de gobierno y cumplirá los compromisos en beneficio de la 
gente, en especial los más pobres”. 
 
Hoy continúa la gira por distritos electorales mexiquenses. 
 
 
 
 
 
Mando policiaco único, otra iniciativa que se pretende avalar; quedan seis sesiones. 

Cabildean en el Senado para aprobar reformas política y 
antilavado de activos 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de abril de 2011, p. 14 
 
Como ocurre siempre en vísperas del final del periodo de sesiones en el Senado, se intensificó el trabajo en 
comisiones y el cabildeo entre las fuerzas políticas, ya que en sólo seis sesiones que restan los legisladores 
pretenden aprobar parte de la reforma política y las iniciativas presidenciales en materia de seguridad pública, 
entre éstas la de mando policiaco único y la ley contra el lavado de dinero. 
 
Por lo que toca a la reforma política, pendiente desde 2007, el senador del PRI Jesús Murillo Karam comentó que 
el grupo conformado hace dos semanas discute temas específicos, en los que no hay oposición de ninguna 
bancada, como candidaturas ciudadanas, referéndum y consulta popular, que requieren modificar la Constitución. 
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El perredista Graco Ramírez comentó que no sabe si lo más conveniente es aprobar sólo algunos puntos de la 
reforma política y dejar fuera los más controvertidos, como reducción del Congreso, segunda vuelta en la elección 
presidencial y la ratificación del gabinete presidencial en el Senado. 
 
Al respecto, el senador priísta Francisco Labastida aseveró que las posturas comienzan a acercarse, pero de no 
haber acuerdo en los dos últimos temas quedarán fuera. Detalló que puede aprobarse la reconducción 
presupuestal e incluso disminuir el número de integrantes de ambas cámaras, para la próxima legislatura, pero sin 
que implique redistritación. 
 
Se valora, detalló, la posibilidad de que la elección de diputados federales y senadores ya no coincida con la 
presidencial, sino que sea un mes después, para no crear mayorías artificiales. 
 
Paralelamente, los senadores trabajan en la llamada miscelánea electoral con iniciativas encaminadas a facultar al 
IFE a efectuar recuentos, aplicación de sanciones a servidores públicos, resolver el problema de la espotización y 
las causales de nulidad, comentó Arturo Núñez. 
 
El pasado 22 de marzo el perredista presentó una iniciativa para reformar el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe), con el fin de establecer la nulidad de una elección en los casos en que se 
rebase el tope de gastos de campaña, irregularidades generalizadas, guerra sucia y utilización de recursos ilícitos o 
provenientes de la delincuencia organizada. 
 
Se establece por vez primera la prohibición de que un candidato o partido político pueda ser postulado 
nuevamente a una elección si se comprueba su responsabilidad en actos que hayan llevado a la nulidad de los 
comicios. 
 
Núñez explicó que el PRI y el PAN no apoyan esa iniciativa en su conjunto, pero seguirán insistiendo en que haya 
una modificación en materia de nulidad de elecciones para no dejar desarmada a la autoridad comicial y evitar que 
se repita el caso de 2006. 
 
El perredista destacó que el martes volverá a reunirse con el grupo de trabajo –en el que participan Jesús Murillo, 
el petista Ricardo Monreal, Dante Delgado, de Convergencia, y Jorge Legorreta, del Verde–, con el fin de avanzar 
los dictámenes, ya que el periodo concluirá el 30 de abril y además está Semana Santa. 
 
En cuanto al paquete de seguridad pública, Labastida señaló que se aprobará la reforma de Felipe Calderón contra 
el lavado de dinero, aunque modificada radicalmente. La de mando único, consideró, es más complicada. 
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A la mitad del foro 
 
Los que van a morir te saludan 
 
León García Soler 
 
Todo ha cambiado, pero llegan más de veinte mil refugiados libios a la isla de Lampedusa y Acapulco recibe a los 
dueños de los bancos que escuchan el informe del Ejecutivo sobre las cuentas de la cosa pública; al secretario de 
Hacienda al servicio de la intermediación financiera en el proceso de acumulación, el imperio del mercado y la 
libertad de participar alegremente en el reparto del botín. No importa de dónde provenga el capital de los dueños, 
dice Ernesto Cordero; ya nada le cuestan al gobierno, festeja. 
 
Los de la alta gerencia son nativos de estas tierras. Casi todos. No hay discriminación cuando se reúnen los dueños 
del dinero. La inseguridad es asunto de percepciones, dice el dogma sexenal. Treinta y seis años de tianguis 
turístico se tradujeron a nomadismo itinerante. Todo ha cambiado, pero el nuevo gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre Rivero, da la bienvenida a los banqueros y se dirige al Presidente de la República para pedirle que no 
dejen a Acapulco sin su fiesta de promoción anual y global. No ha sido decisión del gobierno, sino de los 
operadores, del sacrosanto mercado, respondió Calderón, y añadió que Acapulco volvería a tener su tianguis en 
cuanto tuviera policía capacitada, honesta, eficaz, en cuanto hubiera garantías para las personas y sus bienes. 
 
Y de ahí a la fiesta de los elogios, la dicha de la expectativa: Todo dispuesto, dijo Agustín Carstens, para que 
veamos en el futuro inmediato una extraordinaria contribución del sistema bancario al desarrollo de México. 
Las vacas flacas pasearán por la costera durante siete años, cuando menos, ha sentenciado el policía que despacha 
en la Secretaría de Seguridad Pública. Uno para la campaña electoral y seis para más de lo mismo. Porque el 
miedo es más que una percepción cuando Genaro García Luna fija plazos fatales a la guerra; y no es coincidencia 
que empaten conforme a las leyes del sistema métrico sexenal. Es arma electoral más eficaz que el recuento de 
asesinados en los últimos nueve años del PRI, hecho por Gustavo Madero. Aguirre Rivero acatará el dictado de 
palacio. Del puerto llegan imágenes de dicha y prosperidad, consenso del poder y del tener. 
 
Miguel Alemán y Carlos Slim intercambian palabras con Felipe Calderón en la despedida del buque escuela 
Cuauhtémoc; atrás, desde la segunda fila, se asoma Carlos Romero Deschamps. En Pemex se paga el dinero con el 
que Hacienda hace como que recauda y reparte la cuota proporcional del pago del rescate heroico del priato 
tardío, de los intereses acumulados de la deuda que compraron los del capital extranjero con los bancos: sin esa 
renta, no quisieron comprarlos; ese alto ingreso asegurado permitía acumular utilidades sin tener que dar crédito 
a los usuarios, que pronto seremos todos los que habitamos el jardín de las delicias, según percepción de la 
Comisión Bancaria. Menos los muertos y los que van a morir. 
 
Ni un muerto más, gritaban las mantas y los marchistas en Cuernavaca, en el Distrito Federal, en San Luis Potosí, 
en Querétaro, en Guadalajara. ¡Ya basta! En Cancún, los expertos aplaudían el valor de Felipe Calderón, quien 
recibía en Los Pinos a Javier Sicilia, padre de uno de los siete jóvenes asesinados en Morelos, al mismo tiempo en 
que aparecieron 72 cadáveres en fosas comunes, en San Fernando, Tamaulipas, casi en el mismo sitio donde en 
agosto pasado encontraron los 72 migrantes secuestrados, torturados y asesinados. Y el viernes 8 de abril, dos más 
fueron muertos y tirados en las calles de Josefa Ortiz de Domínguez, del municipio de Yautepec, Morelos. Mañana 
lunes conmemorarán el aniversario luctuoso de Emiliano Zapata. Y ya no hace falta la banca de fomento. 
¿Agrícola? Ni de broma. La banca privada proveerá. Y habrá maíz importado para cubrir la superficie nacional, sin 
necesidad de créditos ni avíos; en lugar de tractores, contenedores. 



 
SABADO 9 DE ABRIL DE 2011 
 

10 

 
Todo cambió. Millones de visitantes llegan a Teotihuacán y los domingos no cuesta un centavo la visita. Podrían 
otorgar la concesión a algún promotor privado, dueño de capital y con amigos en las alturas. En Roma, Berlusconi 
ha puesto en manos privadas el Coliseo, quizá el monumento más importante del mundo, dice El País del martes 5 
de abril de 2011. Portento privatizador del signore, del bufón sometido a juicio que se burla de la justicia. Diego 
Della Valle, empresario del zapato, socio del grupo editor del Corriere della sera y de El Mundo, pagará 25 
millones de euros para la restauración del Coliseo y recibirá la exclusiva durante 15 años improrrogables de la 
explotación del sitio y la imagen del monumento romano cuya construcción emprendió el emperador Vespasiano 
en el siglo I de nuestra era. 
 
Negocio redondo. Cito datos de El País: Una entrada (al Coliseo) cuesta 12 euros (7.50 para ciudadanos de la 
Unión Europea). En 2010 recibió más de cinco millones de visitas. Haga sus cuentas... Además, la operación 
generará como mínimo 200 millones de euros, porque concede a la empresa mientras duren las obras, el plan de 
comunicación y la comercialización del Coliseo en todo el mundo. Felipe Calderón y su secretario Ernesto Cordero 
emprenderían gustosamente la puesta en valor del patrimonio cultural decretada por Silvio Berlusconi, política 
que declara la conservación del patrimonio en emergencia permanente, con lo cual puede otorgar la concesión 
graciosamente, sin concurso alguno. Y sin que le cueste dinero al gobierno, añadiría el señor Cordero. El 
emperador Tito inauguró el Coliseo con cien días de juegos, batallas navales, combates de gladiadores, luchas 
contra animales salvajes. La entrada era gratis. 
 
¡Ave César! Los que van a morir te saludan. Siete años más es la respuesta a los manifestantes que claman: Ni un 
muerto más. Luiz Inacio Lula da Silva llegó a Acapulco y habló a los banqueros y a sus informantes: El problema 
que vemos hoy en el mundo es la falta de decisión política (...) Ustedes que son hombres de negocios, que trabajan 
en bancos, en la industria y en el comercio saben que parte de la violencia que vive México no ha surgido ahora, 
tiene su origen en la cantidad de años en que los más pobres fueron tratados sin atención aquí, en Brasil, en 
Honduras y en un montón de países. 
 
Cuestión de voluntad política; saber para quién se va a gobernar. Nada aprendieron, nada olvidaron los discípulos 
de Francisco Gil Díaz. No son capaces ni de llevar agua a su molino con el impulso de Lula y su voluntad política 
sin ataduras al tabú de los salarios congelados por miedo a la inflación. Cuestión de una política social de Estado 
para que el segmento más pobre de la población pudiera comer las calorías y proteínas necesarias para la vida del 
ser humano; participar en la construcción de infraestructura, en el impulso al crecimiento, en el desarrollo como 
instrumento para la equidad. Yo soñaba con que un día Petrobras (en la que el Estado brasileño posee 38 por 
ciento del capital accionario) y Pemex, sin renunciar a sus características, pudieran unirse, quizá construir otra 
empresa para explorar otros mercados. 
 
El Estado no puede temer al capital privado. Lo que es necesario es establecer reglas del juego que sean claras, 
dice Lula. 
 
Saber lo que es de la nación, lo que es el Estado y los derechos individuales y sociales que está obligado a 
salvaguardar. ¿Siete años? No, ni un minuto más de impunidad y estado de excepción impuesto por quienes hacen 
un desierto y lo llaman paz. 
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La naturaleza de la alianza PRI-PAN 
 
Arnaldo Córdova 
 
Las revelaciones de los documentos de Wikileaks dados a conocer por La Jornada el lunes pasado nos muestran 
que no era cierto que todo lo que nos descubrían ya lo sabíamos. En este asunto, en particular, sabíamos que 
existía una alianza entre el PRI y el PAN desde, por lo menos, 1990, y que había sido ideada por Salinas, 
atemorizado por el avance impresionante de la izquierda en las elecciones de 1988 y por su hallazgo de que entre 
el PRI y el PAN había diferencias, pero que resultaban menores ante el peligro que la nueva izquierda 
representaba para ambos. Sabíamos también que el PAN, representado por Fernández de Cevallos, aceptó la 
propuesta salinista. Desde entonces se dio esa alianza histórica priísta y panista que no ha dejado de funcionar con 
gran eficacia, hace ya veinte años. 
 
Los documentos de Wikileaks nos muestran ahora el carácter perverso y sucio de esa alianza y el modo especial en 
que funciona. Ahí no hubo nunca acuerdos para siempre, excepto uno: no dejar, jamás, que la izquierda llegara al 
poder. Todo lo demás era negociable y nada se daría por garantizado. Esa alianza, dicho en otros términos, tiene 
un solo fin: impedir el triunfo de la izquierda en las elecciones nacionales. Los relatos que pueden hacerse a partir 
de esos documentos nos indican que los aliados eran, de verdad, enemigos en el campo de la lucha política y que 
cada uno hacía por sus intereses y lo hacía despiadadamente, sin importar si al aliado se lo llevaba entre las patas. 
Sólo se juntaban y la alianza operaba cuando ambos sentían que el enemigo los amenazaba a los dos. 
 
También sabemos, gracias a esos documentos, que ese momento llegaba cuando uno de los aliados se rezagaba a 
ojos vistas y ya no podía aspirar a nada más. Eso le ocurrió a Madrazo y al PRI. Cuando supieron que estaban 
perdidos, el PAN acudió a ellos y les hizo ver que la alianza debía ya ponerse en movimiento en contra de una 
izquierda pujante que los amenazaba a ambos y era preciso hacerle frente en común. Los priístas lo aceptaron y, 
en ese instante, decidieron que Calderón sería su propio abanderado. 
 
Claro que también podemos saber algo que fue claro en su momento: que Madrazo fue condenado al fracaso por 
sus correligionarios, particularmente por algunos de los gobernadores priístas que se vieron amenazados de 
muerte por un posible triunfo del tabasqueño. Para consolidar su poder local, prefirieron apoyar al candidato 
panista, tratando de obtener todo lo que pudieran en esta alianza dictada por las circunstancias. 
 
Mucho de canibalesco tiene esta alianza y es una muestra de que el objetivo es único: destruir a la izquierda o 
impedir su acceso al poder. En todo lo demás, que cada quien se atenga a su santo y que gane el más fuerte. Es 
difícil no pensar en esta alianza como una que se da entre rufianes, entre auténticos mafiosos para los que la ley 
vale un comino y las instituciones del Estado no son más que viles instrumentos de sus sucios enjuagues y 
trapacerías. Decir, como lo hizo alguno de los informantes de la embajada, que se estaba haciendo presión sobre 
López Obrador y que se mantendría y se aumentaría en la medida en que se acercara la fecha de las elecciones, no 
quería decir que en el terreno electoral se haría lo posible para hacerle perder terreno al perredista. Quería decir 
que se emplearía todo el poder del Estado para derrotarlo a como diera lugar, por encima de la legalidad y de la 
institucionalidad. Fox mismo lo dijo, con la estupidez que lo caracteriza. 
 
Que los priístas, principalmente los gobernadores del norte del país, le hayan temido a Madrazo, como lo revelan 
los documentos de la embajada, nos habla de dos cosas al mismo tiempo: una, la feudalización priísta que había 
hecho de esos gobernadores dueños de su propio reino y que veían en Madrazo no a un correligionario, sino a una 
amenaza a sus intereses particulares; dos, que habían entendido perfectamente ya el sentido de la alianza. 
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Eso quiere decir que la alianza no operó únicamente en contra de López Obrador, sino también de Madrazo y de 
eso éste ni siquiera se dio cuenta. Dan náuseas de sólo ver a los protagonistas, expuestos por los documentos de la 
embajada, tirándose piales y haciéndose porquerías indecibles entre ellos mismos no sólo con tal de impedir el 
triunfo de la izquierda, sino también de aprovechar las debilidades del aliado o de los propios correligionarios para 
sacar provecho para sí. 
 
Madrazo, por lo que puede verse, fue más una víctima de los mismos priístas que de los panistas o de la izquierda. 
Todos unidos contra Madrazo (Tucom) o Tú, ¿le crees a Madrazo? Yo tampoco fueron creaciones de la impudicia 
priísta en contra de su propio abanderado. Eso es revelador de otro aspecto que se esconde detrás del feroz 
pragmatismo de los gobernadores priístas y de los grupos que los apoyan y del oportunismo que, en general, ha 
caracterizado a los priístas durante los gobiernos panistas: la derechización irremediable del PRI que corre parejas 
(así se dice en el español clásico) con su absoluta incapacidad de actuar como un partido de oposición, como 
también lo revelan los documentos de Wikileaks. Es probable que una buena mayoría de los cuadros priístas de 
alto nivel se hayan alegrado de la derrota de su propio partido. 
 
Podríamos hacer una inferencia de todas esas revelaciones que explican la actitud traidora (respecto a la alianza 
histórica de la derecha, por supuesto) de los priístas en su actuación en el Congreso. No le dan nada al gobierno 
panista no porque ellos no sean derechistas igual que los panistas, sino porque dentro de la alianza hay una guerra 
sin cuartel con sus propios aliados por posiciones de poder. Muchos se han preguntado el porqué no han 
prosperado lo que los derechistas de todos los signos llaman reformas estructurales. Ahora todo parece mucho 
más claro: la alianza histórica del PRI y el PAN sólo incluye un acuerdo básico: impedir el triunfo de la izquierda a 
nivel nacional. En todo lo demás, ¡olvídense!, es la guerra. Parece increíble que entre aliados se pueda dar toda 
clase de porquerías y de golpes bajos; pero la verdad es que la alianza se hace efectiva cuando hay intereses 
concretos que la hacen necesaria, como en la reforma laboral o, de nuevo, cuando se trata de derrotar a la 
izquierda. Ambos sirven a los dueños del dinero, pero cada uno a su modo y por su lado. Hasta en eso son 
enemigos. 
 
La conclusión es la misma: en México ya hay sólo dos fuerzas: la derecha, encarnada por el PAN y el PRI, y la 
izquierda que, hoy por hoy, sólo se encarna en López Obrador y en su gran movimiento de masas. La derecha se 
lleva muy pesado en sus entrañas y es capaz de cualquier atrocidad y, también, de todos los crímenes imaginables. 
Frente a ella, la izquierda que hoy existe sólo tiene una perspectiva: fortalecerse a sí misma hasta poder acceder al 
poder, respetando siempre la legalidad y las instituciones. No puede, de ningún modo, comportarse tan 
suciamente como la derecha. 
 
Sí, es verdad, hay muchas y muy graves diferencias entre el PRI y el PAN. A ambos sólo los unifica la voluntad de 
combatir a la izquierda. Pero es, justo, eso lo que define hoy a la derecha. 
 



  www.reforma.com

opinión y columnas 610972000016

$ 12.00

112 páginas, 
8 secciones

Año 18
Número 6,316

Registra primer trimestre más de 5 mil siniestros en el País

Aumentan 2.5 veces
incendios forestales

La Comisión Nacional Fores-
tal (Conafor) declaró desiertas 
6 de las 19 partidas de una lici-
tación para contratar el servi-
cio de helicópteros especiali-
zados contra incendios para el 
periodo 2011-2012. 

En un fallo anunciado el 8 
de marzo, la dependencia se-
ñaló que no tuvo ofertas via-
bles para contar con helicóp-
teros que trabajen desde bases 
ubicadas en Campeche, Che-

tumal, Morelia, Durango y Ba-
seachi, en Chihuahua, ni para 
otro de reconocimiento, que 
estaría asignado a Cancún.

Ahora la Conafor puede 
convocar otra licitación, adju-
dicar directamente los contra-
tos o renovar los que ya tenía 
con otros proveedores.

Las otras 13 partidas fue-
ron asignadas a tres empresas, 
que cobrarán hasta 56 millo-
nes de pesos.

...y falta equipo aéreo

Reclutan los cárteles
a pasajeros de autobús

Evita EU parálisis 

d Un hombre armado abrió fuego anoche en un café de la Colonia Ampliación Nápoles.

ArrAncA lA fiestA 
La 12 edición del Festival Vive Latino inició ayer ambientada  
por una combinación de fuerte calor, mucha cerveza y música. 
En el primer día participaron grupos como Los Estrambóticos  
y Fobia, quienes rindieron tributo a la cantante Rita Guerrero.

Gente! 1

Litiga AN cifra 
de muertos

El dirigente nacional del 
PAN, Gustavo Madero, me-
tió al debate nacional la 
comparación de homicidios 
registrados en gobiernos del 
PAN y del PRI al señalar an-
te banqueros de México que, 
en las administraciones pa-
nistas, hay 25 mil homici-
dios menos que en los últi-
mos años del tricolor.

“Les voy a dar unas ci-
fras nada más para mover-
les un poco el tapete: en los 
nueve años de gobiernos pa-
nistas, el total de homici-
dios ha sido de 102 mil 995 
muertos (sic). En los últi-
mos nueve años de gobier-
nos priistas, la cifra fue de 
128 mil homicidios”, asegu-
ró en Acapulco.

Previamente, el dirigen-
te nacional albiazul criticó 
a quienes le dicen “Ya basta” 
al Gobierno federal pero  
no lo hacen con las bandas 
criminales.

Staff

mero, alertó, podría incremen-
tarse todavía más en las próxi-
mas semanas.

“Las sequías empezaron en 
octubre luego de que las precipi-
taciones hicieron crecer el pasto. 
Después, las heladas de diciem-
bre hicieron que el material vi-
vo muriera. Con la sequía, todo 
el material muerto se convierte 
en mucho combustible para que, 
con cualquier chispazo, se haga 
un gran incendio”, comentó en 
entrevista.

“Pinta para ser una tempora-
da complicada. La parte fuerte se 
da en los meses de abril y mayo. 
Apenas estamos comenzando el 
periodo más difícil”, advirtió.

El funcionario reconoció que, 
en Coahuila, se registra uno de los 
siniestros más importantes de la 
última década, cuyo combate se 
ha dificultado por las condicio-
nes del terreno y el clima.

“Se trata de zonas extensas e 
inaccesibles”, apuntó.

El control del fuego en el lu-
gar, estimó, podría llevar hasta 
dos semanas más.

La Conafor informó la sema-
na pasada que se prevé destinar 
103 millones de pesos proceden-
tes del Fondo de Desastres Natu-
rales para rentar equipo especia-
lizado, incluyendo cinco aviones 
y seis helicópteros, para combatir 
el fuego en esa entidad.

dDejan en libertad  
a mujeres, niños  
y ancianos; hallan a 13 
ejecutados más

REFORMA / Staff

SAN FERNANDO, Tamaulipas.- 
El grupo armado que secuestró 
a pasajeros de autobuses en esta 
ciudad seleccionó sólo a hombres 
jóvenes con la intención de reclu-
tarlos por la fuerza, declararon a 
las autoridades personas que via-
jaban con ellos al momento de ser 
plagiados.

Los testigos señalaron que los 
integrantes del crimen organiza-
do dejaron en libertad a los cho-
feres, mujeres, niños y ancianos 
que también viajaban en el ca-
mión 3550 de la línea Ómnibus 
de México, que salió a las 22:30 
horas del miércoles 23 de marzo 
de Celaya con destino a la fronte-
ra de Tamaulipas.

La hermana de un plagiado 
explicó al fiscal que el 24 de mar-
zo viajaban desde Michoacán y 
con destino a Reynosa ella, su ma-
dre y su hermano para visitar a 
parientes en McAllen.

Al llegar a San Fernando, un 

convoy de tres camionetas pick-
up y un auto compacto obligó al 
chofer a detenerse apuntándole 
con metralletas.

Los individuos armados as-
cendieron al autobús y empeza-
ron a bajar a pasajeros hombres 
únicamente, luego los subieron a 
la caja de las camionetas pick-up 
y le dijeron al chofer que se reti-
rara con los demás y que no se de-
tuviera o les disparaban.

Por la noche, la PGR infor-
mó que el asesinato de 59 per-
sonas encontradas en ocho fo-
sas clandestinas en San Fernando, 
Tamaulipas, es adjudicado en un 
primer momento a Los Zetas.

Hallan otras 2 fosas más
Dos nuevas fosas clandestinas 
donde estaban otros 13 cuerpos 
fueron halladas en este munici-
pio tamaulipeco, con lo que, has-
ta anoche, sumaban 72 los cadá-
veres encontrados en esta región 
en una semana.

Aunque el hallazgo ocurrió el 
jueves, fue hasta ayer que las au-
toridades lo dieron a conocer.

Varias de estas víctimas po-
drían ser de Guanajuato y Queré-
taro, aseguró el Secretario de Go-
bierno, Morelos Jaime Canseco.

Fuentes extraoficiales dijeron 
que los cuerpos fueron ubicados a 
30 kilómetros de donde se encon-
traron las primeras ocho fosas.

REFORMA / Staff

Un hombre armado abrió fuego 
anoche en una cafetería en la es-
quina de Georgia y Pensilvania, 
en la Colonia Ampliación Nápo-
les, y dejó un saldo de cuatro per-
sonas heridas.

Según las primeras versiones 
de la Policía Preventiva, el sujeto 
ingresó al local alrededor de las 
22:00 horas, se dirigió hacia un 
grupo de personas y disparó. Pos-
teriormente, se dio a la fuga.

En el lugar quedaron tres 
mujeres y un hombre con heri-
das de bala, quienes fueron tras-
ladados a hospitales y se reporta-
ban estables. No se dio a conocer 
la identidad de ninguno.

Hasta el café llegaron varias 
patrullas y ambulancias. La zona 
fue rodeada y acordonada.  

Personal de servicios pericia-
les levantó al menos 10 casquillos 
percutidos de un arma calibre 9 
milímetros.

WASHINGTON.- Los legislado-
res demócratas y republicanos se 
pusieron de acuerdo en un plan 
de presupuesto para los próximos 
seis meses del año fiscal 2011, con 
lo que evitaron el cierre de opera-
ciones del Gobierno de EU.

La Administración estaba 
funcionando con presupuestos 
temporales, y el último vencía a la 
medianoche de ayer viernes.

John Boehner, líder republi-
cano de la Cámara de Represen-
tantes, puso fin al suspenso cer-
ca de las 23:00 horas, tiempo de 
Washington, cuando anunció el 
trato, que contempla un recorte 

de 39 mil millones de dólares.
El tema que mantuvo en vi-

lo la negociación fue el finan-
ciamiento federal a la red de clí-
nicas Planned Parenthood, que 
otorga servicios de salud a mu-
jeres pobres, entre los que figu-
ra el aborto.

Debido a que la redacción 
y aprobación de la ley de presu-
puesto más amplia podrían lle-
var días, los líderes del Congreso 
se apresuraron para aprobar una 
medida paliativa que le permitirá 
al Gobierno tener fondos duran-
te una semana, cuando debe estar 
lista la legislación definitiva.

cUltUrA

Una década  
en fotografías
Phaidon edita la historia 
de los primeros 10 años 
de este siglo, captada 
por profesionales  
y aficionados.
PáginA 18

Damos 7 consejos 
básicos para iniciar  
o regresar al mundo 
de las carreras  
de manera segura  
y placentera.
PáginAs 10 y 11
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Cuide 
sus llantas 
Si piensa salir 
en Semana Santa 
a carretera, es momento 
de revisar el estado 
de los neumáticos.
PáginA 1

Grandes óperas 
en tres arias 
Hay óperas que se han 
convertido en favoritas del 
público. En esta entrega, 
“Cavalleria Rusticana”.
d gráfico

extrAs de hoy:

José Luis Lezama, René Delgado (10) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (11) • Farid Kahhat (Int. 17)

Aumentan 2.5 veces
incendios forestales

Sábado

9 de Abril
del 2011
México, d.F.

d Advierte la Conafor
que abril y mayo
serán todavía
más complicados

Adriana Alatorre

La superficie afectada por incen-
dios forestales en México se mul-
tiplicó por 10 en el primer trimes-
tre de este año respecto al mismo 
periodo de 2010. Y el daño po-
dría aumentar en las próximas 
semanas.

De acuerdo con datos de la 
Comisión Nacional Forestal (Co-
nafor), entre el 1 de enero y el 7 
de abril se registraron 5 mil 743 
incendios en 30 entidades, que 
afectaron 100 mil 108 hectáreas. 
De este total, 43 mil 262 corres-
pondieron a Coahuila. 

El número de siniestros en 
este periodo es el más alto des-
de 1998, cuando se produjeron 
6 mil 919. 

El año pasado, la cantidad as-
cendió a mil 690 incendios, con 9 
mil 437 hectáreas dañadas.

Según el último Reporte Se-
manal de Incendios Forestales, 
la mayor parte de la superficie 
afectada este año está compues-
ta por pastizales, arbustos y ma-
torrales. 

Además de Coahuila, entre 
las entidades afectadas desta-
can Puebla, el Estado de Méxi-
co, Chihuahua, Michoacán, Gue-
rrero, Durango, Jalisco, Oaxaca 
e Hidalgo.

Hasta el momento, el comba-
te al fuego a nivel nacional ha re-
querido casi 130 mil días-hombre 
de trabajo, aportados principal-
mente por brigadistas de los sec-
tores social y privado y por per-
sonal de gobiernos tanto estata-
les como municipales.

Juan Manuel Torres Rojo, di-
rector de la Conafor, indicó que 
2011 es un año atípico en materia 
de incendios forestales, cuyo nú-

MODA!

Cuando 
calienta el Sol
Conozca lo último  
en trajes de baño de 
John Galliano, Armani 
y La Perla, entre otros, 
para estas vacaciones.
PáginA 1
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Publica Trife fallo ¡y luego lo cambia! 
 
Emite dos sentencias opuestas del mismo caso. Denuncian en el IFE modificación a favor de radio y televisión del 
Estado de México 
 
Guadalupe Irízar 
 
(9 abril 2011).- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación emitió en menos de una semana dos 
sentencias contradictorias sobre un mismo caso alusivo a difusión de spots de partidos y autoridades electorales 
en el Estado de México. 
 
En ambas sentencias, aprobadas en sesiones privadas, la ponente fue la presidenta del Tribunal, María del Carmen 
Alanís. 
 
Las resoluciones tienen que ver con un recurso promovido en contra del IFE por parte de 24 emisoras de radio y 
televisión, cuya señal se origina en el DF, y que están inconformes con la forma en que se pautan los tiempos del 
Estado en esa entidad en la que se elegirá Gobernador el próximo 3 de julio. 
 
La primera sentencia, subida a la página de internet del Tribunal y fechada el 31 de marzo declaraba "infundada" 
la queja de los concesionarios. Además, se daba cuenta de que se había aprobado "por unanimidad de votos con la 
ausencia del magistrado Pedro Esteban Penagos López". 
 
La segunda, con fecha del 6 de abril, resolvía en cambio que: "son fundados los incidentes de inejecución de 
sentencia" promovidos por las emisoras. Con esta decisión se revocaron oficios emitidos por el IFE a las 
televisoras y radiodifusoras. 
 
En el documento quedó asentado que fue aprobado "por unanimidad de votos", agregando la firma de los siete 
magistrados electorales. 
 
Con esta sentencia se abrió la puerta a posibles incumplimientos de las emisoras de radio y televisión que están 
inconformes con la forma en que el IFE notificó y pautó los spots. También librarían las sanciones en caso de que 
hubieran tenido faltas u omisiones en el periodo de precampañas electorales, pues las notificaciones que se les 
hicieron quedarían revocadas. 
 
Esto es posible pues el Tribunal revocó las notificaciones previas del IFE que sustentaban esa obligación de 
transmitir spots en precampañas -periodo que concluyó el 6 de abril, fecha de la segunda sentencia-, y porque si 
bien obligó al organismo electoral federal a emitir una nueva notificación de la pauta en los tiempos del Estado, su 
entrada en vigor puede ser motivo de litigio nuevamente con el tribunal. 
 
El cambio de criterio fue detectado por el IFE y discutido en una reunión del Comité de Radio y Televisión el 
pasado jueves 7 de abril, que se llevó a cabo para cumplir la sentencia del Tribunal. 
 
¿Por qué dos sentencias con sentidos diferentes?, cuestionó el consejero electoral Alfredo Figueroa, tras la 
reunión. 
 



 
SABADO 9 DE ABRIL DE 2011 
 

2 

En entrevista, el consejero consideró que debería haber una explicación del Tribunal sobre las razones por las que 
la sala superior analizó el caso, a pesar de que las empresas de televisión ya se habían desistido del recurso de 
inejecución de sentencia. 
 
Figueroa narró como a través de la secretaría ejecutiva del IFE se enteró que el Tribunal informó que había sido un 
"error" subir a la página electrónica de ese órgano jurisdiccional la primera sentencia. 
 
"Como a las 5 de la tarde del viernes (1 de abril) me informan del IFE que el Tribunal, en sesión privada, había 
resuelto el incidente de inejecución de sentencia y que estaba 'infundado'. Sin embargo, tres horas después el 
secretario ejecutivo me informó que había recibido una notificación del Tribunal en el sentido de que había 
cometido un error al haber publicado un proyecto que no había sido sometido a sesión privada. 
 
"El miércoles nos notificaron formalmente de un proyecto de la ponencia de María del Carmen Alanís en sentido 
diverso, y que había sido declarado fundado", señaló Figueroa. 
 
Si bien el reglamento de radio y televisión del IFE señala que las notificaciones a las radiodifusoras y televisoras se 
deben realizar con 20 días de anticipación, el Comité de Radio y Televisión determinó que la nueva notificación 
surtirá efectos de inmediato. 
 
 
 

Critican partidos contradicción 
 
Guadalupe Irizar 
 
(9 abril 2011).- Representantes de los partidos criticaron la contradicción del Tribunal Electoral en las dos 
sentencias sobre los spots en el Estado de México. 
 
"La falta de claridad en los motivos para tener dos sentencias - algo inédito porque si no es sentencia no suben el 
documento a la página de internet del Tribunal - no hace más que alimentar la sospecha y la suspicacia y 
preguntarse si no hubo presiones de las televisoras para cambiar la resolución", dijo Fernando Vargas, 
representante del PRD ante el Comité de Radio y TV. 
 
El perredista dijo que él expuso el problema de la segunda resolución del Tribunal por no garantizar los espacios 
en radio y televisión. 
 
El representante del PRI ante el Comité, Carlos Ortiz Tejeda, de acuerdo a algunos de los asistentes a la reunión 
del comité, sorprendido dijo: "De qué se trata este 'thriller' del Tribunal?". 
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Denuncia el PAN a 16 Gobernadores 
 
Guadalupe Irízar 
 
(9 abril 2011).- El PAN presentó ante el IFE una queja en contra del PRI, su dirigente nacional Humberto Moreira 
y Gobernadores de ese partido que participaron en días y horas hábiles en una reunión el lunes 4 de abril en el DF, 
en la que definieron una estrategia electoral del tricolor 2011-2012 para "aplastar" al blanquiazul. 
 
La queja, firmada por Everardo Rojas, pide determinar la responsabilidad de los Gobernadores en esas acciones 
proselitistas en contra de la imparcialidad de sus funciones, así como el posible uso indebido de recursos públicos 
para ese tipo de actividades. 
 
Los Gobernadores mencionados en la queja son: Enrique Peña Nieto del Estado de México, César Duarte de 
Chihuahua, Jorge Torres López de Coahuila, Egidio Torres de Tamaulipas, Ivonne Ortega de Yucatán, Andrés 
Granier de Tabasco, Mariano González Zarur de Tlaxcala, Carlos Lozano de Aguascalientes, José Calzada de 
Querétaro y Fernando Toranzo de San Luis Potosí. 
 
También, la queja es en contra de los Gobernadores Fernando Ortega de Campeche, Javier Duarte de Veracruz, 
Rodrigo Medina de Nuevo León, Miguel Alonso de Zacatecas, Jorge Herrera de Durango y Mario Anguiano de 
Colima. 
 
El PAN también presentó ante el IFE una queja en contra de Peña por el video difundido sobre acciones 
proselitistas en Valle de Chalco. 
 
En ese video se documenta la formación de una estructura electoral a favor del PRI con recursos públicos del 
estado. 
 
 
 

Tendrán en BJ elección panista 
 
Cambia CEN fallo en 24 horas. Aseguran en PAN-DF que supuesto fraude en padrón denunciado no es 
determinante 
 
Óscar del Valle 
 
(9 abril 2011).- El PAN en el DF descartó que la asamblea de hoy para elegir presidente del comité en la Benito 
Juárez se haya suspendido, pese a la denuncia por presuntamente inflar el padrón, presentada por Rodrigo 
Gómez, uno de los aspirantes. 
 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) blanquiazul ordenó el 6 de abril una auditoría para deslinar 
responsabilidades de un supuesto fraude al interior del partido. 
 
El secretario general del PAN-DF, Mauricio Tabe, explicó en entrevista que las quejas que se han presentado por 
supuestos padrones alterados de militantes no son determinantes para cancelar la asamblea. 
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"En todos los proceso humanos hay errores y son perfectibles, lo que importa es que esos errores no sean 
determinantes como para considerar que el proceso no tiene certeza, es decir, el número no tiene significado de 
acuerdo al peso relativo con base en el padrón de militantes", aseveró. 
 
Explicó que sólo el número de irregularidades reportadas no es suficiente para alcanzar la cancelación de la 
asamblea, aunque serán tomados en cuenta para la validación o refutación final de los resultados. 
 
"La asamblea transcurre, no hay cambios, se lleva a cabo. Tenemos acreditados plenamente cuatro casos en un 
padrón de 1 mil 169 militantes. 
 
"Podemos pensar más que un padrón inflado se trata de irregularidades en el registro, en la forma y los datos que 
dieron para poder registrarse en el partido. No son suficientes estos elementos para dar pie a la no realización de 
un proceso, sin embargo, sí se toman en cuenta para efectos de la validación o no del resultados", dijo el también 
diputado local. 
 
El 6 de abril, la secretaria general del CEN del PAN, Cecilia Romero, envió la sentencia al dirigente regional en el 
DF, Obdulio Ávila, solicitándole la cancelación de la asamblea, pues ésta había sido impugnada por Gómez. 
 
Sin embargo, un día después, el 7 de abril, el CEN del PAN, a través de su secretaria general, Cecilia Romero, 
emitió un nuevo resolutivo en el cual se integraron los elemento expuestos por la dirigencia regional. 
 
 
"Resulta relevante que aun y cuando presumiblemente se hace constar en un instrumento notarial la afiliación 
irregular de 12 militantes, también es cierto que este universo es muy pequeño en comparación con la totalidad del 
padrón que es de 1 mil 169, inclusive con el universo de acreditados que es de 540. 
 
"Da lugar la celebración de la asamblea delegacional prevista para celebrarse en fecha 9 de abril de 2011, en Benito 
Juárez (...) 
 
"Notifíquese de la presente resolución al Registro Nacional de Miembros del Partido, así como a la Comisión de 
Vigilancia del Registro Nacional de Miembros para que realice una auditoría del padrón de miembros en la Benito 
Juárez en un plazo no mayor a 30 días", se lee en el resolutivo. 
 
  
Los argumentos 
  
Algunos elementos que el PAN-DF presentó ante el CEN del partido. 
 
· A la fecha del cierre de acreditación para la asamblea, el 4 de abril, se acreditaron 540 miembros activos de 1 mil 
162. 
 
· Que 12 militantes que supuestamente han tenido una afiliación irregular son un universo muy pequeño frente a 
los 1 mil 162 que forman el padrón total. 
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· Se dejó en estado de indefensión a los demás candidatos a presidente del comité directivo delegacional pues 
nunca se les corrió traslado de la impugnación. 
 
 
 

No hay equidad, asegura Gómez 
 
Óscar del Valle 
 
(9 abril 2011).- Rodrigo Gómez, uno de los tres aspirantes a dirigir el comité delegacional del PAN en la Benito 
Juárez, anunció que no se presentará hoy a la asamblea en la que los militantes elegirán al nuevo titular. 
 
"A mí me notifican a las 5:30 de la tarde de hoy (ayer) que sí va a haber asamblea, y nos damos cuenta de que no 
hay las condiciones para presentarnos a este proceso porque no hay garantía de que vaya a haber equidad y 
seguridad jurídica. 
 
"Por eso tomamos la decisión de no presentarme a la asamblea de hoy. No es que decline, simplemente no me 
presentó, pero considero que no hay equidad en el proceso, se ha creado mucha incertidumbre y se ha generado 
confusión", manifestó. 
 
Gómez denunció en marzo diversas irregularidades en el padrón de militantes panistas registrados en la 
delegación, indicando una supuesta inflación del registro, asegurando que no hay certeza de la legalidad de la 
asamblea. 
 
El panista demandaba que antes de que se realizara la asamblea la Comisión de Vigilancia del Registro Nacional 
de Miembros realizara una auditoría previa y se diera certeza del padrón real. 
 
"Esos 12 son los que encontramos en el primer día que realizamos campaña, fuimos a buscar para pedir el voto y 
nos encontramos estas irregularidades en el primer día, en la primera hora. 
 
"La denuncia es con pocos militantes, pero por eso la necesidad de auditarlos, así es como nos íbamos a dar cuenta 
cuántos son en total", manifestó Gómez. 
 
 
 
 

Estrena Osorio cargo y ataca a Calderón 
 
Arturo Espinosa y Hugo Corzo 
 
(9 abril 2011).- Corresponsales 
  
TOLUCA.- El ex Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, nuevo delegado del CEN del PRI en el 
Edomex, acusó que el Gobierno federal ha utilizado todos sus recursos para desaparecer al tricolor. 
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"La Federación quiere aniquilar al priismo en la República mexicana, valiéndose de la administración no sólo para 
aliarse con el PRD, sino buscan sólo derrotarnos", apuntó en su toma de protesta. 
 
Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, aseguró que darán la cara ante todos los ataques. 
 
"El partido no va a permitir que ataquen a nuestros Gobernadores, tendremos una posición fuerte y clara frente a 
ellos. El Gobierno federal no podrá desaparecer al PRI, es un partido que cada vez está más fuerte y basta ver las 
encuestas. 
 
"Tenemos posición de fuerza territorial, estamos dentro de la ley, pero ya llegarán las campañas y demostraremos 
los esfuerzos. Ante su impotencia nos hacen críticas, nosotros estaremos más fuertes, pero no esperamos que se dé 
una guerra sucia", reconoció. 
 
El nombramiento de Osorio Chong como delegado del Comité Ejecutivo Nacional en el Edomex es parte de la 
estrategia del PRI para mantener la Gubernatura del Estado. El hidalguense apoyará, junto con parte de su 
antiguo gabinete, la campaña del priista Eruviel Ávila. 
 
Junto con Osorio Chong llegaron Eugenio Ímaz, David Hernández Madrid, Cuauhtémoc Ochoa y Alejandro 
Márquez, sus más cercanos en su administración estatal. 
 
"En el Estado de México será algo muy competido, pero esperamos sacarlo adelante", aseguró el ex Mandatario de 
Hidalgo. 
 
También fue relevado ayer Ricardo Aguilar como dirigente estatal del PRI, y en su lugar quedó como delegado 
especial en funciones de presidente del partido Luis Videgaray, coordinador de la campaña de Ávila. 
 
Videgaray, diputado federal con licencia y ex Secretario de Finanzas del Gobernador Enrique Peña, aclaró que sólo 
estará en ese cargo hasta que pase el proceso electoral, tras lo que convocarán a renovar la dirigencia del partido, 
de acuerdo con lo que marquen sus estatutos. 
 
 
 

Complican, ahora, alianza de izquierdas 
 
Decide este día Consejo Nacional del PRD si va o no con el blanquiazul 
 
Érika Hernández 
 
(9 abril 2011).- Ante la posibilidad de que el Consejo Nacional del PRD no avale una alianza en el Estado de 
México con el PAN, la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) advirtió que sin el blanquiazul no 
respaldará una alianza PRD-PT-Convergencia. 
 
En la sesión de este sábado, el Consejo perredista prevé discutir el resolutivo del PRD estatal sobre una amplia 
coalición que incluya al PAN. 
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De no avalarse por las dos terceras partes de los consejeros presentes, se anulará esta decisión y se someterá a 
consideración un nuevo acuerdo para que la coalición sólo sea con PT y Convergencia, la cual también requiere 
mayoría calificada. 
 
Ayer, tanto aliancistas como opositores llamaron a los consejeros a actuar con responsabilidad a favor de la alianza 
que promueve cada uno. 
 
Ángel Cedillo, líder nacional de ADN, reconoció que será difícil alcanzar dos terceras partes para sacar adelante la 
coalición con los panistas. 
 
"Como ADN no vamos a votar por la alianza PRD, PT Convergencia, no sé que vaya a hacer Nueva Izquierda, que 
ha estado con nosotros en la coalición con el PAN", dijo. 
 
Reprochó que el Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard, pese a respaldar las alianzas con el PAN, haya decidido apoyar 
el planteamiento de Alejandro Encinas. 
 
El líder del PRD en el Estado de México, Luis Sánchez, quien apoya la alianza con el blanquiazul, también 
pertenece a ADN. 
 
En entrevista, Encinas afirmó que si se avala una coalición solamente con los partidos de izquierda, se suspende el 
proceso interno y serán las dirigencias de esos partidos los que determinen quién es el candidato y el próximo 
miércoles se tendría que presentar al abanderado y la coalición. 
 
Confió en que Ebrard se mantenga en su respaldo a una candidatura del PRD, PT y Convergencia y se refleje en el 
Consejo Nacional. 
 
"Después de esto, confió en que el PRD sea la columna vertebral de una candidatura de izquierda, y estén los 
dirigentes del PRD estatal, no vengo aquí por venganzas", dijo. 
 
Por separado, los integrantes del denominado G8, grupo encabezado por Dolores Padierna, David Cervantes, 
Gilberto Ensástiga, Saúl Escobar, Carlos Sotelo, Higinio Martínez, Camilo Valenzuela, Horacio Duarte y Mario 
Saucedo hicieron un llamado a los consejeros para aprobar la coalición sólo con los partidos de izquierda. 
 
 
 

Jaime Sánchez Susarrey / El regreso 
 
López Obrador se postulará candidato a la Presidencia llueve, truene o relampaguee. No habrá encuesta o consulta 
que lo disuada. Le pese a quien le pese y tope con quien tope 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(9 abril 2011).- No, no hay que hacerse bolas. Andrés Manuel López Obrador ya está de regreso y se perfila para 
candidato de la izquierda en el 2012. Quienes lo dudan o se le oponen recibirán un fuerte castigo. 
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De hecho, ya lo están padeciendo. Y la función apenas acaba de comenzar. En política, jamás hay que olvidarlo, no 
hay muertos. Y López no estaba muerto, andaba de gira. 
 
La ingenuidad es el caldo de cultivo de la ilusión y los ilusos, como advertía Gómez Morin, se decepcionan muy 
fácilmente. No es, entonces, la hora de las ilusiones y el romanticismo. Más vale ver las cosas como realmente son, 
aunque de esa manera se incurra en el cinismo. Porque ¿qué es un cínico, sino un romántico avinagrado? 
 
Así que vayamos paso por paso. 
 
Primera certeza. López Obrador se postulará candidato a la Presidencia llueve, truene o relampaguee. No habrá 
en- cuesta o consulta que lo disuada. Cada afirmación en sentido contrario debe ser leída cómo lo que es: estaré en 
la boleta en 2012. Sus razones pueden ser entendibles o no. Poco importa. El hecho es que así es. Le pese a quien 
le pese y tope con quien tope. 
 
Segunda certeza. Jesús Ortega y Nueva Izquierda se le parapetaron. Muchos aplaudieron. Por fin, Ortega, 
Zambrano y Acosta Naranjo levantaban la voz. El caudillo topaba con pared. Se le amenazó, incluso, con la sanción 
más justa y elemental: expulsarlo del PRD por hacer campaña por otro(s) partido(s). 
 
Poco duró el gusto. El cambio de la dirección nacional puso las cosas en su lugar. Dolores Padierna ocupa, ahora, 
la secretaría general de ese partido. Nueva Izquierda conservó la presidencia, pero el PRD es, en realidad, bicéfalo. 
Y la parte izquierda (o derecha, según se quiera ver) responde a los estímulos y las órdenes del Indestructible. 
 
Tercera certeza. Puso a Marcelo Ebrard en su lugar sin mover un dedo. El jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, a través de Manuel Camacho, apostó a forjar una alianza en el Estado de México. Las implicaciones eran 
obvias. La coalición PAN-PRD para romper la hegemonía del PRI en el Estado de México llevaba jiribilla. Se 
podría reeditar en el 2012 con un objetivo preciso: impedir el regreso del PRI a Los Pinos. 
 
Sobra agregar lo evidente. El único candidato del PRD que podría jalar al electorado panista contra el PRI era 
Marcelo Ebrard. López Obrador está impedido por razones evidentes. La reacción negativa que genera en amplios 
sectores de la población es evidente. Pero entre los simpatizantes y militantes del PAN provoca repulsión. 
 
De ahí que se haya dedicado a torpedear la alianza PAN-PRD en el Estado de México. No se trata, obviamente, de 
una cuestión de principios. Si así fuera, hubiese condenado con la misma vehemencia los acuerdos que se 
alcanzaron en Oaxaca, Puebla y Sinaloa el año pasado. Pero ése no era ni es el punto. El punto era conjurar el 
riesgo y las expectativas. 
 
En el momento en que Marcelo Ebrard apareciera como el can- didato capaz de impedir el regreso del PRI a Los 
Pinos porque podría atraer el voto útil de los panistas y los ciudadanos independientes, López se enfrentaría al 
peor de los escenarios. La popularidad y el ascenso de Ebrard serían directamente proporcionales a la expectativa 
de obtener la victoria en 2012. 
 
Por eso había que romper el cascarón del huevo en el nido. López lo sabía y lo sabe por experiencia. El consenso 
perredista en torno a su candidatura en 2005 derivaba, justamente, de la expectativa que nadie más que él se 
podía imponer en la elección presidencial. Fue así como barrió con las aspiraciones de Cuauhtémoc Cárdenas de 
postularse por tercera vez a la Presidencia de la República. 
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Cuarta certeza. Promovió la candidatura de Alejandro Encinas y, ahora, lo tiene bajo su férula. Es más, el viejo 
militante del Partido Comunista se ha convertido en el mejor ariete para golpear y mantener disciplinado a 
Marcelo Ebrard. La negativa de Encinas a ir en alianza con el PAN, siguiendo el guión de López Obrador, le asestó 
el golpe mortal a cualquier entendimiento con Acción Nacional. 
 
No sólo eso. El discurso y la campaña de Encinas desbrozan el camino hacia el 2012. El lema y el contenido es que 
la unidad de la izquierda debe prevalecer sobre cualquier veleidad. Así que el gran ensayo del 2012 ya se está 
operando. No habrá ningún coqueteo con los electores del PAN o con los independientes en la elección 
presidencial que no se finque en las mismas coordenadas del Estado de México: la posibilidad de que el candidato 
del PAN, Bravo Mena, decline en el último momento a favor del candidato del PRD, como ocurrió en Guerrero. 
 
La derrota del esquema aliancista, es decir, de Marcelo Ebrard, ya fue reconocida por Manuel Camacho: "Se optó, 
escribió esta semana, por no ir a la alianza para evitar una división de las izquierdas". Y en ese reconocimiento 
están cifradas todas las claves de la izquierda ante la elección presidencial. López Obrador los tiene contra las 
cuerdas. 
 
Me explico. El trazo de su estrategia es muy simple. Yo seré candidato llueva o truene. Vengan conmigo o iremos 
divididos. El valor fundamental a preservar es la unidad. Súmense o perderemos. 
 
Semejante arenga podría caer en tierra suelta, como dice la canción. Pero no es el caso cuando López tiene a la 
mitad del PRD en el bolsillo izquierdo y al Partido del Trabajo y Convergencia en el bolsillo derecho. Y esto sin 
contar que la última encuesta de Reforma muestra que la popularidad de AMLO entre los simpatizantes del PRD 
cuadruplica la de Marcelo Ebrard. 
 
Así que, para bien o para mal, la izquierda ya tiene candidato para el Estado de México y para la elección 
presidencial del 2012. López está de regreso. 
 
 

 
DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Pobreza 
 
Catón 
 
(9 abril 2011).- Le dice un tipo a su amigo: "Veo que tu novia tiene cola de caballo". Masculla el otro: "Y eso no es 
lo único que tiene de caballo. Cuando te le quieres subir respinga y te patea"... El violinista gitano llegó tarde al 
restorán donde tocaba por las noches. El dueño le pregunta: "¿Qué te pasó, Rapsodio?" Explica el zíngaro: "Es que 
mi esposa fue a una despedida de soltera, y se llevó los aretes"... Don Generino y doña Fecundina tenían 14 hijos. 
Una trabajadora social los entrevistó para saber por qué eran tan prolíferos. "Señorita -explicó el poderoso 
genitor-, el tren pasa por la casa de usted a las seis de la mañana, y hace: '¡Puuu!' A esa hora todavía es muy 
temprano para ir a trabajar, y ya es demasiado tarde para volver a dormir. Algo hay que hacer, entonces. Por eso 
tenemos 14 hijos". La visitante les recomendó que se fueran a vivir a otro barrio donde no se oyera el silbato de las 
locomotoras. Ellos siguieron la recomendación. No obstante eso, unos meses después la trabajadora se topó con la 
pareja, y advirtió que doña Fecundina mostraba ufana las evidentes señas de su preñez quincena. "¡Válgame San 
Gerardo Mayela! -exclamó la muchacha invocando al santo patrono de las embarazadas-. 
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¿Otro hijo?" Responde don Generino: "Yo ya no quería más, señorita; pero cuando nos fuimos a la nueva casa mi 
mujer me despertaba todos los días a las seis de la mañana diciéndome: '¡Puuu, puuu!'"... Allá en los años 
cincuenta del pasado siglo se hizo costumbre en mi ciudad, Saltillo, erigir altas torres de metal en cuya cima se 
colocaba un gran tinaco para surtir de agua de la población. Dos de esos tinacos fueron puestos por los mismos 
días; uno en la International Harvester, fábrica de nueva creación, y otro en el Tecnológico, institución fundada 
también un poco antes. Como las dos torres estaban cerca del Ateneo Fuente, don Juan Lobato, inolvidable coach 
del equipo de futbol americano del glorioso colegio, aseveró con absoluta certidumbre que los tales tinacos eran 
falsos: las elevadas estructuras construidas en la Harvester y el Tec eran en verdad atalayas disfrazadas desde cuya 
altura los entrenadores de los dos equipos rivales del conjunto ateneísta, los Buitres de la Escuela Superior de 
Agricultura "Antonio Narro", y los Burros Pardos del Tecnológico, validos de poderosos catalejos, harían labores 
de espionaje para averiguar las jugadas que iban a hacer en el emparrillado los Daneses del Ateneo, y así poder 
contrarrestarlas. El tinaco del Tecnológico era especialmente grande. La enorme esfera de metal llamaba la 
atención por su volumen. Don Raúl Madero, a la sazón gobernador del Estado, visitó el plantel un día, y le 
preguntó a quien había hecho el tinaco: "¿Cuánta agua le cabe al tinaco?" Pidió el ingeniero que le trajeran su regla 
de cálculo, hizo una serie de complicadas operaciones que le tomaron dos o tres minutos, y finalmente respondió: 
"Señor gobernador: le cabe un chingo". En un programa de radio, Humberto Moreira, el nuevo presidente 
nacional del PRI, y Javier Lozano, secretario del Trabajo, debatieron sobre el número de pobres que hay en 
México. 
 
Desconozco el número exacto, y el aumento que la cifra tuvo esta semana, pero sin necesidad de regla de cálculo 
puedo aseverar, también con absoluta certidumbre, que los pobres de México son un chingo. En la pobreza está la 
raíz de muchos males que ahora padecemos, entre ellos la inseguridad. Cuando no hay oportunidades para hacer 
las cosas bien, hacer el mal por dinero se vuelve una oportunidad. ¿Qué tenemos que hacer para impedir que eso 
suceda? Tenemos que hacer -otra vez- un chingo... Los jóvenes casados llegaron a la fiesta, y vieron en la sala a los 
invitados e invitadas tirados en el piso de la sala, todos en peletier -o sea sin ropa-, y dormidos al parecer por 
causa de bien cumplida refocilación. Desolada, le dice la muchacha a su marido: "¿Lo ves, Morosio? Te dije que si 
llegábamos tarde nos íbamos a perder lo mejor de la diversión"... FIN. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(9 abril 2011).- MENUDA sorpresa podría darse la semana entrante en la inauguración de la nueva sede del 
Senado, pues existe la posibilidad de que se suscite un hecho inédito en lo que va del sexenio: ver a Felipe 
Calderón hablando desde la tribuna legislativa. 
 
EN LOS CORRILLOS políticos se dice que la Cámara alta invitará a la ceremonia de apertura a los titulares del 
Poder Ejecutivo y del Poder Judicial, y especifican que las mismas incluyen el uso de la palabra. 
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Y, DADO que en las entregas de la Medalla Belisario Domínguez el presidente de México ha asistido como 
convidado de piedra, ésta podría ser la primera -y quizás la única- vez que el actual mandatario hable a los 
legisladores en vivo y en una de sus sedes. 
 
SI ES EL CASO, será interesante ver qué mensaje es el que manda. 
 
¡OUCH! Tremendo machucón le puso Emilio Gamboa a Beatriz Paredes en sus aspiraciones presidenciales. 
 
AL ENCABEZAR una reunión con burócratas afiliados al PRI, y delante del presidente tricolor, Humberto 
Moreira, el dirigente de la CNOP se dijo seguro de que la candidatura del 2012 se la llevaría un priista del sector 
popular. 
 
Y, POR SI no lo saben, tanto Enrique Peña como Manlio Fabio Beltrones militan con credencial tricolor cenopista, 
en tanto que Beatriz Paredes es orgullosa representante e incluso ex dirigente nacional del sector campesino. 
 
ASÍ QUE, si la tlaxcalteca seguía albergando la esperanza de ser el Plan C del PRI en caso de que se cayeran las 
otras candidaturas, de una buena vez puede ir buscando apoyos en otro lado. 
 
PORQUE, lo que es con Gamboa, nomás no los encontrará. 
  
LA SECRETARIA GENERAL del PAN, Cecilia Romero, no sale de una cuando ya se metió en otra. 
 
TRAS provocar con sus declaraciones un desencuentro entre Los Pinos y su partido por la alianza en el Estado de 
México, la ex funcionaria de Gobernación está ahora en un lío en el DF. 
 
EL MIÉRCOLES envió un resolutivo en el que le ordenaba al dirigente del PAN capitalino, Obdulio Ávila, 
suspender la elección de hoy en el comité directivo de la delegación Benito Juárez ante la denuncia de uno de los 
contrincantes de que el padrón estaba inflado. 
 
NOMÁS que una diputada que tiene las mismas iniciales que Mariana Gómez del Campo se quejó por la 
resolución, y, a la mera hora, sí habrá elección, lo que tiene a los impugnantes parados de pestañas y prestos para 
llevar el asunto al Tribunal Electoral. 
 
VAYA que Romero ha demostrado ser una auténtica ave de tempestades... o de mal agüero, según se vea. 
  
ENTRE los participantes de las marchas en contra de la violencia del miércoles quedó un mal sabor de boca ante la 
respuesta o, mejor dicho, la no respuesta en distintos niveles de gobierno. 
 
SOBRE todo llamó la atención el silencio de Los Pinos, pues más de uno recordó cómo tanto Felipe Calderón como 
su vocera, Alejandra Sota, celebraron en Twitter el acuerdo firmado por varios medios sobre la cobertura 
informativa de la violencia, pero nada dijeron de las movilizaciones ciudadanas. 
 
¿SERÁ que, como decía Cantinflas, no es lo mismo el cuarto poder que no poder salir del cuarto? Es pregunta que 
dice "Ahí está el detalle". 




